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Социальная сфера, лекар
ственное обеспечение, про
мышленность, дорожное 

хозяйство, экономика и политика – в 
ходе общения глава государства за
тронул все темы, которые волнуют 
каждого россиянина.

Удалось пообщаться с Владимиром 
Путиным и южноуральцам.

Зарплату надо платить 
вовремя 

До президента дозвонился сотруд
ник завода «Уралавтоприцеп», отец 
четверых детей Дмитрий Дудкин. Он 
пожаловался Владимиру Путину на си
стематическую задержку заработной 
платы на предприятии. Деньги не вы
плачиваются по три месяца, а если и 
выплачиваются, то не полностью.

Внимательно выслушав южно
уральца, глава государства заметил, 
что доходы автомобильной отрасли на 
сегодняшний день сильно снизились. 
Причина, по мнению президента, кро
ется в падении спроса в нефтегазовом 
секторе.

– Автомобилестроительные пред
приятия пострадали от кризиса боль
ше всех, – сказал президент. – Цены 
на нефть упали, заказы нефтегазового 
сектора упали, что привело к тому, что 
число заказов тоже упало. Все пошло 
по цепочке.

Однако правительству пока удается 
сдерживать рост безработицы. В рам

ках антикризисного плана на 2016 год 
предусмотрено 40 миллиардов рублей. 
Эти деньги будут направлены на под
держку отрасли. 

– Безработица находится на мини
мальном уровне, но не выплачивать 
зарплаты – это не дело, – добавил 
глава государства.

Кроме того, президент пообещал 
поговорить с руководством минпром
торга, чтобы выяснить ситуацию на 
предприятии «Уралавтоприцеп».

Кстати, на обращение Дмитрия Дуд
кина к главе государства оперативно 
отреагировали и региональные власти. 
Губернатор Челябинской области Бо
рис Дубровский поручил своему за

местителю Руслану Гаттарову детально 
разобраться в ситуации с задержкой 
зарплаты на предприятии.

Свою проверку инициировал и 
Следственный комитет.

– В ходе процессуальной провер
ки будет проведен необходимый 
комплекс проверочных действий, 
направленных на установление 
факта невыплаты заработной платы, 
объемов невыплаченных денежных 
средств и количества работников 
предприятия, чьи трудовые права 
были нарушены, – прокомменти
ровал старший помощник руково
дителя СУ СК РФ Владимир Шишков. 

– Проведение проверки взято на кон

троль руководством следственного 
управления.

По результатам доследственной 
проверки будет принято процессуаль
ное решение.

дороги требуют 
ремонта

Челябинская область оказалось 
в числе тех регионов, жители ко
торых пожаловались на плохие до
роги. 

– Проблема с дорогами действи
тельно обострилась, как ни странно, 

– согласился с замечаниями прези
дент. – Некоторое время назад мы 
создали региональные дорожные 

фонды и направляем туда значи
тельное количество ресурсов, но в 
последнее время по состоянию до
рог очень много вопросов. Денег в 
дорожных фондах немало, но они 
тратятся на нецелевые задачи. Не
обходимо сделать так, чтобы деньги 
шли только на строительство дорог 
и их капитальный ремонт. Кроме 
того, в регионах необходимо пере
ходить на то, что сейчас делается на 
федеральном уровне, имею в виду 
так называемые контракты полного 
цикла. От строительства дорог до 
их обслуживания и ремонта – так, 
чтобы фирма была заинтересована в 
качестве работы изначально. 

В диалоге с президентом

14 апреля состоялась 
традиционная прямая линия 
главы государства владимира 
путина с россиянами. Запретных 
тем для прямого общения не 
было. преЗидент откровенно 
отвечал на все, даже самые 
острые вопросы.

Не устаю удивляться эрудиции, профессионализму и памяти президента 
страны Владимира Путина. Отвечая на вопросы россиян, он дает компе
тентные и четкие ответы, которые лишены популизма. Каждое его вы

ступление грамотно аргументировано и убедительно.
И подобные конкретные ответы вселяют уверенность в жителей страны. 
Считаю, что очень полезная и эффективная форма общения президента с граж
данами Российской Федерации.
Что касается Челябинской области, то глава государства детально ответил на 
вопрос сотрудника предприятия «Уралавтоприцеп». Пояснил, почему могут воз
никать задержки заработной платы, и пообещал разобраться в ситуации.
Не обошел вниманием Владимир Путин и дорожные проблемы. Думаю, 
его решение направить дополнительные средства в региональные до
рожные фонды поможет регионам решить этот вопрос.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель 
комитета по бюджету и налогам (фракция «Единая 
Россия»): 

Продолжение на стр. 2.
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Ирина ЯББАРОВА

прямая линия

Кроме того, глава государства пообещал 
увеличить дорожные фонды на 40 миллиардов 
рублей. А также добавил, что обязательно по
говорит с руководителями тех регионов, жители 
которых обратили внимание главы государства 
на плохое качество дорог.

– Мы поддержим их дополнительным руб
лем, – заверил глава государства. – Считаю, что 
акцизы, которые идут в федеральный бюджет, 
необходимо передать в региональные дорож
ные фонды.

ЖКХ – основная тема
Также в ходе общения с гражданами страны 

была затронута и болезненная тема для всех росси
ян – проблемы в сфере жилищнокоммунального 
хозяйства и обязательные взносы на капитальный 
ремонт многоквартирных домов.

Глава государства заметил, что еще с со
ветских времен эта сфера систематически недо
финансировалась, в результате чего жилищный 
фонд постепенно разрушался. 

– Это очень важная, очень чувствительная 
сфера, – согласился Владимир Путин. – Я знаю, 
что многих людей она злит. Но тут важно ис
ходить из реальных доходов наших граждан и 
потребностей отрасли. 

Президент обратил внимание, что в прошлом 
году предполагалось, что тарифы ЖКХ вырастут на 
8,7 процента, но реально они увеличились на 8,5 
процента, а с июля этого года могут подняться еще 
на 4 процента. Но при этом регионы вправе сами 
принимать решение, причем это решение долж
ны одобрить местные депутаты. Глава государства 
пообещал, что в ближайшее время правительство 
завершит работу над информацией о структуре та
рифов, что позволит повлиять на их прозрачность.

Что касается проведения капитальных ре
монтов, то Владимир Путин обратил внимание, 
что на сегодняшний день в России два миллиар
да квадратных метров жилой площади, из кото
рых один миллиард нуждается в немедленном 
ремонте. Но в настоящее время в год ремонти
руется порядка 50 – 70 миллионов квадратных 
метров жилья. И количество аварийного жилья 
постоянно растет. Кстати, по словам главы госу
дарства, в 2015 году по стране было собрано 97 
миллиардов рублей на проведение капитальных 

ремонтов жилья, а контрактов на капремонт за
ключили только на 25 миллиардов рублей.

серая полоса эКономиКи
Волнует россиян и тема экономики. На вопрос, 

какая полоса в экономике России – черная или 
белая, глава государства ответил: «Серая». 

– Ситуация еще не исправилась, но тренд по
ложительный, – заверил россиян лидер страны. – 
На сегодняшний день существует падение ВВП до 
3,3 процента, но в будущем планируется его рост 
в 1,4 процента. Трудно нащупать дно. Реальные 
доходы населения уменьшились на четыре про
цента, а реальные зарплаты – еще сильнее. Тем 
не менее наблюдается рост в сельском хозяйстве, 
а также в жилищном строительстве. На низком 
уровне держится безработица – 5,6 процента. 
Сохраняются резервные фонды.

Как обратил внимание глава государства, все 
усилия властей направлены на то, чтобы обе
спечить спрос, приток инвестиций в страну, а так
же поднять доходы населения. Здесь важно, по 
словам Путина, «не печатать деньги, а изменить 
структуру экономики».

о леКарственном обеспечении
На жалобы жителей страны на дефицит де

шевых российских лекарств глава государства от
ветил, что сейчас действительно есть тенденция 
к сокращению отечественных лекарств в аптеках, 
не по химической формуле, а по наименованиям. 

– Правительство пошло на сдерживание роста 
цен, но производители настаивают на их повы
шении, объясняя, что производить дешевые ле
карства становится невыгодно, поскольку компо
ненты этих лекарств поступают в основном изза 
рубежа. В этом случае у правительства есть два 
варианта: либо субсидировать отрасль, либо от
пустить цену, – резюмировал Владимир Путин.

Также в адрес президента поступили вопросы, 
касающиеся внешней политики, санкций, военной 
кампании в Сирии, туризма и даже вопросы лич-
ного характера. Жители страны по-прежнему 
активно пользуются возможностью напрямую 
пообщаться с главой государства. На этот раз 
диалог главы государства с гражданами длился 
более трех часов, за это время Владимир Путин 
успел ответить на 80 вопросов.

Обратил внимание на обращение к президенту наше
го земляка – сотрудника предприятия «Уралавтоприцеп» 
Дмитрия Дудкина, который пожаловался на задержку 
заработной платы. В ответе президента очень развернуто 

прозвучало, что причиной этому стали проблемы машино
строительного комплекса. Предприятия сейчас действительно 
стараются не сокращать кадры, но всетаки невыплаты зара
ботной платы недопустимы.

Очень важное замечание президента касается необходимо
сти отмены недавно принятого закона о так называемых утилизационных сборах. Этот закон поста
вил производителей прицепов в положение выживания. Его принятие в том виде, как сейчас – оче
видная ошибка, выступление главы государства заставляет надеяться, что она будет исправлена.

В целом стоит отметить, что большая часть вопросов, адресованных президенту, касалась 
экономики. Граждан страны очень волнует устойчивость экономики, люди боятся потерять работу, 
доход. Считаю, что тот пессимизм, который сейчас есть в обществе относительно экономики, 
не оправдан. Многие предприятия на сегодняшний день имеют хорошие возможности для 
развития в рамках импортозамещения.

Константин ЗАХАРОВ, вице-спикер 
Законодательного Собрания Челябинской 
области, председатель комитета  
по экономической политике и 
предпринимательству (фракция «Единая 
Россия»): 

В диалоге с президентом

Начало на стр. 1.
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За время телеэфира Владимир Путин ответил на 80 вопросов. Продолжительность прямой 
линии составила 3 часа 40 минут, а всего в рамках программы поступило  

более трех миллионов вопросов.
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В своем приветственном слове Юрий Кар
ликанов заметил, что в августе текуще
го года Совету муниципальных образо

ваний области исполнится десять лет. Создание 
Совета стало началом плодотворной работы по 
межмуниципальному сотрудничеству.

С декабря 2006 года Совет муниципальных 
образований является членом Общероссий
ского конгресса муниципальных образований. 
Активно ведется работа в Совете российских 
городов, который объединяет более 80 городов 
России. Возглавят Совет городов председатель 
Челябинской городской думы Станислав Мо
шаров.

– За прошедшие десять лет Совет муници
пальных образований Челябинской области 
стал полноценной и авторитетной площадкой 
межмуниципального сотрудничества и обще
ния, – прокомментировал Юрий Карлика
нов. – Его неизменным лидером все эти годы 
остается глава Увельского муниципального 
района Анатолий Литовченко. Членами Со

вета являются все без исключения муници
пальные образования Челябинской области, 
а их, напомню, в регионе 312. Члены этой 
ассоциации не гости в Законодательном Со
брании, а полноправные партнеры депута
тов. Все нормативноправовые акты, кото
рые касаются деятельности муниципалитетов, 
принимаются Законодательным Собранием 
Челябинской области с обязательным учетом 
экспертной оценкой членов Совета.

Одним из наиболее ярких примеров плодот
ворного сотрудничества Совета и южноураль

ских парламентариев, по словам первого вице
спикера, является реформирование местного са
моуправления на Южном Урале. На сегодняшний 
день реформа МСУ практически завершена. И 
Челябинская область – один из первых регионов 
в стране, который откликнулся на призыв гла
вы государства Владимира Путина сделать все, 
чтобы приблизить власть к народу. Как обратил 
внимание Юрий Карликанов, в результате этой 
реформы значительно повысилась роль пред
ставительных органов власти в каждом муни
ципалитете, в городе Челябинске дополнительно 

созданы семь самостоятельных внутригородских 
муниципальных образований – по количеству 
существующих районов.

– Сегодня на депутатов муниципальных об
разований возложена значительная ответствен
ность, – добавил Юрий Карликанов. – В первую 
очередь ответственность за избрание глав му
ниципальных образований. Деятельность Со
вета не ограничивается рамками Челябинской 
области, она выходит далеко за ее пределы. 
Ассоциация щедро делится накопленным за де
сятилетие опытом с другими субъектами Рос
сийской Федерации. Все вместе мы ищем новые 
способы совершенствования системы местного 
самоуправления, пути повышения качества жиз
ни наших граждан.

С приветственным словом к участникам 
съезда по видео выступил губернатор Челябин
ской области Борис Дубровский.

В ходе заседания участники встречи подвели 
итоги работы Совета за 2013 – 2015 годы, обо
значили приоритетные направления работы на 
ближайшие четыре года.

Примечательно, что в этом году в работе 
съезда принимали участие гости из Севастопо
ля, которые посетили Южный Урал с рабочим 
визитом.

По словам главы внутригородского муници
пального образования Нахимовского муници
пального округа города Севастополя, председа
теля Совета муниципальных образований Сева
стополя Вячеслава Просветкина, на сегодняш
ний день налажено сотрудничество со многими 
территориями страны, подписаны и действуют 
соглашения о сотрудничестве.

площадка для сотрудничестВа

12 апреля в Законодательном Собрании ЧелябинСкой облаСти прошел пятый СъеЗд Совета муниципальных обраЗований ЧелябинСкой 
облаСти. в работе СъеЗда принял уЧаСтие первый вице-Спикер регионального парламента Юрий карликанов (фракция «единая роССия»).

Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА

Согласно Уставу Совета муниципальных образований Челябинской об
ласти съезд проводится один раз в три года. Но, как мне кажется, этого 
недостаточно, чтобы главы населенных пунктов подробно обсудили 
имеющиеся проблемы. 

Так, например, на сегодняшний день всех очень волнует тема благоу
стройства. Понятно, что каждый из нас хочет, чтобы на улицах населенных 
пунктов было чисто и уютно. Но, несмотря на действующий в области за
кон о благоустройстве, есть некоторые трудности, которые можно решить 
лишь сообща с властью. На это, кстати, обратил внимание и президент 
Владимир Путин в ходе своего последнего общения с жителями страны. 
По его словам, необходимо больше выделять финансирования на реше
ние проблем благоустройства, но самое главное – нужно решить вопрос 
контроля расходований этих средств. По моему мнению, муниципальная 
власть должна заключать на пять лет договор с подрядной организаций, 
и, например, если подрядчик заасфальтировал улицу или тротуар, то в 
течение пяти лет он обязан нести за свои работы ответственность.

Эти и многие другие первоочередные вопросы обсуждались и на 
очередном съезде Совета муниципальных образований. И надо заметить, 
что мы увидели понимание областной власти в важности решения этих 
вопросов. 

Однако задача Совета не только решать какиелибо проблемы, но и за
ниматься обучением кадров. С этой целью было организовано несколько 
площадок, на которые приглашаются главы муниципальных образований, 
представители министерства финансов, министерства юстиции и многих 
других ведомств. А если учитывать, что в Челябинской области недавно 
прошли выборы глав муниципальных образований, сельских и городских 
поселений, то это направление приобретает свою особую актуальность. Это 
очень важно для повышения уровня квалификации каждого главы муни
ципального образования.

Отмечу, что все городские, сельские поселения, города, муниципальные 
районы объединены между собой в специальные палаты, заседания кото
рых проходят один раз в квартал. Примечательно, что на всех заседаниях 
палат присутствует губернатор Борис Дубровский. Это значит, что у глав 
различного уровня – от поселкового до большого города – есть 
возможность прямого диалога с главой региона, руководством об
ластного правительства.

Анатолий ЛитОВЧЕнКО, председатель Совета 
муниципальных образований Челябинской области, 
глава Увельского муниципального района:

На V съезде Совета муниципальных образований Челябинской области делегаты обсудили 
широкий круг вопросов: от совершенствования муниципального самоуправления до вопросов 

взаимодействия муниципалитетов с органами власти всех уровней.
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На стене школы была установлена мемориальная доска имени Героя России Сергея Молодова, также на ней 
выгравированы имена солдат – выпускников школы, воевавших в Великой Отечественной войне.

В челябинской школе №28 бережно хранят традиции и чтут связь поколений.

Александр Журавлев познакомился с ходом ремонтных работ и обратил 
внимание на необходимость их ускорения.

«публичка» преобразится
на днях попеЧительСкий Совет ЧелябинСкой облаСтной универСальной науЧной библиотеки оЗнакомилСя С ходом ремонтных работ Здания.  
в ходе оСмотра библиотеки предСедатель попеЧительСкого Совета, вице-Спикер ЮжноуральСкого парламента, предСедатель комитета по 
Социальной политике алекСандр журавлев (фракция «единая роССия») обратил внимание на необходимоСть уСкорить темпы ремонтных работ.

Стоит отметить, что в настоя
щее время идет подготовка 
к плановым ремонтно

реставрационным работам зна
менитой челябинской «публички». 
Члены попечительского совета 
внимательно выслушали рабочих, 
которые пытаются установить при
чину разрушения фундамента зда
ния. По словам начальника отдела 
изысканий Строительной компании 
города Перми Ильи Михайлицына, 
основными причинами разруше
ний, скорей всего, является усиле
ние техногенной нагрузки вокруг 
здания: строительство подземных 
парковок, разрушение подземных 
коммуникаций.

Далее члены попечительского 
совета посетили новый зал Центра 
правовой и деловой информации 
областной библиотеки. В первую 
очередь члены совета обратили 
внимание на проект строитель
ства второго корпуса библиотеки. 
Каждый из участников встречи со
гласился с тем, что здание должно 
стать знаковым для южноураль
ской столицы, поскольку библио
тека находится в центре города, и 
новое здание должно органично 
вписываться в городскую архитек
туру и иметь широкий функционал. 
Однако в ходе обсуждения члены 
попечительского совета обратили 
внимание на необходимость до

работки макета в соответствии с 
современными требованиями го
родского дизайна. Тем более что 
в перспективе Южный Урал ста
нет площадкой для проведения 
международных саммитов БРИКС 
и ШОС. 

– Строительство нового здания 
Челябинской областной научной 
универсальной библиотеки пред
полагается в Стратегии социально
экономического развития Челя
бинской области – 2020, – про
комментировал Александр Журав
лев. – Пока же в порядок приведут 
старое помещение. Для этого уже 
выделяются средства из бюджета, 
но темпы ремонта нужно ускорить.

Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА

15 апреля школа снова тор
жественно отметила День 
воинской славы своих вы

пускников. Кстати, этот день выбран 
не случайно. Именно 15 апреля день 
рождения Героя России Сергея Моло
дова, чье имя носит школа № 28. В 
этом году Сергею Молодову исполнил
ся бы 51 год. 

Выпускник школы № 28 Сергей Мо
лодов погиб во второй Чеченской войне 

– в феврале 2000 года, вынося с поля 
боя раненого солдата. Пуля снайпера в 
один миг оборвала его жизнь. Указом 
главы государства ему посмертно было 
присвоено звание Героя России.

К слову, благодаря поддержке спи
кера южноуральского парламента на 
стене школы была установлена мемо
риальная доска имени Героя России 
Сергея Молодова. Также на доске вы
гравированы имена солдат – выпуск
ников школы, воевавших в Великой 
Отечественной войне. И каждый год 
в День воинской славы выпускников 
ученики 28й – от младших классов до 
старшеклассников – между уроками 
подходят к мемориальной доске с цве
тами и минутой молчания чтят подвиги 
предыдущих поколений. Добавим, что 
15 выпускников школы геройски погиб
ли, выполняя воинский долг в разных 
военных кампаниях – от Афганистана 
до Чечни. 

Но не только школа носит имя героя, 
но и улица, на которой находится обще
образовательное учреждение. 

– Именно в преемственности по
колений, в человеческой памяти сила 
нашего государства, российского на
рода, – заметил Владимир Мякуш, 
приветствуя педагогов и учеников со 

школьной сцены в актовом зале. – Мы 
умеем быть благодарными всем геро
ям нашей страны, которые защища
ют ее интересы, сражаются за Родину. 
Ученики школы № 28 чтят традиции, 
которые были заложены предыдущи
ми поколениями, помнят их подвиги. 
Уверен, что и среди сегодняшних уче
ников есть те, чьи имена когданибудь 
станут известными, – будущие герои, 
победители различных конкурсов и со
ревнований.

Важно отметить, что 15 лет назад 
спикер регионального парламента при
нял решение учредить премию имени 
Сергея Молодова. Она вручается только 
лучшим ученикам школы.

– Каждый раз, приезжая в вашу шко
лу и вручая премию имени Героя России 
Сергея Молодова, я очень волнуюсь, – 
добавил Владимир Мякуш. – Ведь не 
только на вас, но и на меня эта премия 
накладывает большую ответственность, 
она обязывает нас учиться и работать 
еще лучше. А самое главное – всегда 
помнить имена наших героев.

В этом году премию имени Сергея 
Молодова получили ученица 9 «Б» 
класса Ирина Бауэр и ученица 11 «Б» 
класса Полина Карнилович. Родителям 
девочек Владимир Мякуш вручил бла
годарственные письма Законодатель
ного Собрания Челябинской области за 
достойное воспитание детей. 

– От всей души благодарю коллектив 
школы и родителей, которые воспиты
вают в детях любовь к Родине, при
вивают чувство патриотизма. Уверен, 
что в будущем сегодняшние школьники 
оправдают надежды, возложенные на 
них, – подытожил свое выступление 
спикер областного парламента.

чтить память о героях
у каждой школы еСть Свои традиции. многим иЗ них уже 
не одно деСятилетие. и каждое новое поколение 
школьников воСпитываетСя на них, уЧитСя их СоблЮдать и 
уважать. в школе № 28, раСположенной в военном городке 
Чввакуш, уже долгие годы еСть традиция в Середине 
апреля отмеЧать день воинСкой Славы выпуСкников 
школы. традиционно на этот праЗдник приеЗжает 
предСедатель Законодательного Собрания ЧелябинСкой 
облаСти владимир мякуш (фракция «единая роССия»), 
поСкольку 28-я – подшефная школа Спикера 
регионального парламента.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»): 

Школа № 28, как ни одна другая, может гордиться именами своих выпускников, ведь в ней училось много ребят, 
которые в разное время получили геройские звания. 

15 лет назад, будучи депутатом Законодательного Собрания Челябинской области, я учредил премию имени 
Героя России Сергея Молодова. И каждый год эта премия вручается лучшим ученикам. 

Очень важно, что в школе ведется серьезная военнопатриотическая подготовка. Сюда я приезжаю не как гость, 
а как друг школы. И особенно приятно бывать на таких праздниках. Ведь на них видна неразрывная связь между 
старшим поколением и молодым. На таких праздниках присутствуют ветераны Великой Отечественной войны, 
участники различных войн, и школьники имеют возможность видеть настоящих героев, которые личным при
мером показывают, что Родина для каждого человека – это святое. 
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На всех уровнях власти уже давно под
нимается вопрос о необходимости на 
законодательном уровне закрепить 

условия деятельности коллекторов, но пока 
дело с мертвой точки не сдвинулось. Почти каж
дый день в новостных хрониках всплывают кри
минальные факты деятельности коллекторских 
агентств, которые выкупили кредитные долги 
у микрофинансовых организаций, а теперь, за
частую переступая законодательные и обще
человеческие нормы, «выбивают» деньги из 
испуганных заемщиков.

Изменить ситуацию сможет только жесткий 
закон, который будет строго регламентировать 
деятельность всех микрофинансовых организа
ций и коллекторских агентств.

Напомним, не так давно депутаты Государ
ственной Думы рассмотрели в первом чтении 
проект закона, который регламентирует дея
тельность коллекторских агентств. Законопроект, 
который уже одобрило правительство, запреща
ет применение физической силы и психологиче
ского давления на должника, причинение вреда 
его имуществу. Звонить должнику можно будет 
не более одного раза в сутки и только днем. 
При этом должник получит право отказаться от 
общения с коллектором.

Предполагается, что уже к концу апреля фе
деральный закон будет принят в окончательной 
редакции. В настоящее время принимаются по
правки.

Кстати, свои предложения подготовило Со
брание молодых депутатов при Законодатель
ном Собрании Челябинской области. 

Кроме того, молодые парламентарии высту
пили с инициативой внести поправки в феде
ральный закон «О микрофинансовой деятельно
сти и микрофинансовых организациях». Авторы 

законопроекта – председатель Собрания моло
дых депутатов при Законодательном Собрании 
Челябинской области, заместитель председателя 
комитета по конституционному законодатель
ству и государственному строительству Палаты 
молодых законодателей при Совете Федера
ции Евгений Малеев, депутат Совета депутатов 
Курчатовского района города Челябинска Олег 
Никулин, руководитель социального проекта 
«СТОП!Коллектор!» Вячеслав Курилин.

– Суть инициативы простая. Законопроектом 
предлагается запретить микрофинансовым 
организациям кредитование физических лиц, – 
прокомментировал Евгений Малеев. – Добавлю, 
что изначально, когда в 2009 году в России раз
рабатывался проект федерального закона «О 
микрофинансовой деятельности и микрофинан
совых организациях», он был ориентирован на 
оказание финансовой поддержки предприятиям 
малого и среднего бизнеса, в силу отсутствия 
компетентных специалистов для оформления 
всех необходимых документов и дефицита 
времени. Это была основная задача подобных 
кредитных структур. Однако сейчас они своей 
основной миссией, ради которой были созданы, 
не занимаются. Более того, львиная доля кре
дитных услуг оказывается именно физическим 

лицам: до 60 процентов кредитов выдаются про
стым гражданам и лишь около 40 процентов 

– малому и среднему бизнесу. В свою очередь 
низкий уровень финансовой грамотности не 
позволяет гражданам адекватно оценить стои
мость микрокредита и свои возможности, что в 
дальнейшем становится причиной невозвратов 
взятых кредитов. Причем причины, как правило, 
объективные – потеря работы, болезнь, смерть 
близких и многое другое. В результате гражда
не становятся жертвами коллекторов, которые 
порой жестокими способами требуют погасить 

долги. 90 процентов жалоб, поступающих на 
действия коллекторов, – от клиентов микро
финансовых организаций. Стоит отметить, что 
средняя ставка по микрозаймам для граждан 

– 600 – 800 процентов годовых. А это значит, что 
шансов рассчитаться с просроченным кредитом 
у граждан практически нет.

К слову, на сегодняшний день в России за
регистрировано три с половиной тысячи микро
финансовых организаций. Более трех миллионов 
россиян взяли кредиты в подобных сомнитель
ных организациях. На начало года общая сумма 
микрозаймов составляла 69,2 млрд рублей. При 
этом просроченная задолженность составляет 
27 процентов. 

Инициативой молодых депутатов заинтере
совались депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области. Предполагается, что она 
будет рассмотрена уже на ближайшем заседа
нии депутатского корпуса. Если южноуральские 
законодатели поддержат предложение, проект 
закона будет направлен на рассмотрение феде
ральным парламентариям.

соцопросы, проВеденные В челябинской области, 
показыВают, что порядка 80 процентоВ жителей 
считают необходимым ВВести полный запрет 
микрофинансоВых организаций В сущестВующем 
сегодня Виде. 15 процентоВ Выступают за запрет 
кредитоВания ими физических лиц. 5 процентоВ 
считают, что данные организации необходимы.

По мнению молодых депутатов, 
отчет губернатора – своего рода век
тор развития региона в сложившихся 
непростых экономических условиях.  

– Борис Александрович Дубровский 
чётко обозначил те направления, кото
рые нам необходимо развивать, ставя 
во главу угла прежде всего человека, его 
уникальные возможности, творческий 
и профессиональный потенциал, – за
метил председатель Собрания молодых 
депутатов при областном парламенте 
Евгений Малеев. – Глава региона от
кровенно говорил и о проблемах. Речь 
шла о проблемах экологии, состоянии 
дорог и по другим направлениям. Вме
сте с тем были предложены и пути их 
решения. Воплощать их в жизнь нам 
предстоит единой командой. Добавлю, 
что у молодых депутатов есть свои пред
ложения о реализации тех поручений, 
которые губернатор отразил в своем от
чете: в развитии туристического класте
ра, промышленности и экономического 

потенциала, социальной и молодежной 
политике и во многом другом.

Так, депутат Курчатовского района 
Челябинска Александр Гончаров в ходе 
обсуждения развития инфраструкту
ры и дорожной сети на Южном Урале 
озвучил свое предложение – исполь
зовать инновационные технологии при 
строительстве дорог. Предложенный им 
проект уже эффективно зарекомендо
вал себя во многих российских регионах, 
сама же технология разработана в Санкт
Петербурге. По словам Александра Гон
чарова, предлагаемый инновационный 
метод позволит существенно увеличить 
межремонтный период эксплуатации 
дороги, при этом до 25 процентов умень
шить стоимость самих дорог. 

Депутат города Копейска Дмитрий 
Сумин уверен, что в Челябинской об
ласти необходимо большое внимание 

уделять развитию туризма. Будущее, 
по мнению парламентария, за собы
тийным туризмом. Именно он позво
лит привлечь в наш регион большое 
количество гостей. Депутат подробно 
описал своё видение развития тури
стического кластера на Южном Урале. 

На заседании молодых парламен
тариев также присутствовал депутат 
Законодательного Собрания Челя
бинской области Анатолий Вершинин 
(фракция «Единая Россия»). В своем 
выступлении он обратил внимание 
на необходимость решать проблемы 
отсутствия инфраструктуры в новых 
микрорайонах Челябинска. В первую 
очередь речь идет о таких микрорайо
нах, как «Просторы» и «Залесье». 

Однако львиная часть заседания 
была посвящена обсуждению со
циальных вопросов. Депутат Катав

Ивановского муниципального района 
Елена Шильцина и депутат из Соснов
ского района Александр Абдулин от
метили, что особенно актуальны в сло
жившихся финансовоэкономических 
условиях необходимость оказания 
дополнительных мер поддержки мо
лодым семьям, сохранение всех соци
альных гарантий, которые действуют 
на сегодняшний день в области. 

Завершая обсуждение обозначен
ных в отчете главы региона проблем 
и предложений по их решению, моло
дые депутаты одобрили резолюцию, в 
которую вошли инициативы, прозву
чавшие в ходе заседания. Кроме того, 
было принято решение ходатайство
вать о личной встрече председателя 
Собрания молодых депутатов при об
ластном парламенте Евгения Малеева 
с главой региона Борисом Дубровским.

Вектор разВития15 апреля на ЗаСедании 
Собрания молодых 
депутатов при 
Законодательном 
Собрании ЧелябинСкой 
облаСти прошло 
обСуждение отЧета главы 
региона бориСа 
дубровСкого За 2015 год. 
молодые парламентарии 
раЗработали ряд 
предложений, 
направленных на 
раЗвитие раЗлиЧных 
отраСлей экономики 
Южного урала. Стоит 
отметить, Что в таком 
формате уЧаСтникам 
ЗаСедания пришлоСь 
работать впервые.

то, Что СейЧаС проиСходит на 
рынке микрокредитования, 
Сложно наЗвать контролируемой 
Ситуацией. на каждом углу 
роССиянам предлагаЮт быСтро  
и легко решить временные 
материальные трудноСти. Чаще 
вСего, не понимая Схему работы 
микрофинанСовых органиЗаций, 
лЮди, полагая, Что берут кредит 
на выгодных уСловиях, попадаЮт 
в глубокуЮ долговуЮ яму.  
как СледСтвие — СтановятСя 
жертвами обнаглевших от 
СобСтвенной беЗнакаЗанноСти 
коллекторов.

когда микрофинансоВые организации станут приносить пользу? 

Ирина ЯББАРОВА. Фото Наиля ФАТТАХОВА

Константин Захаров, вице-спикер Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета по экономической 
политике и предпринимательству (фракция «Единая Россия»):

Любые запретительные меры на рынке носят антирыночный характер и не решают самой про
блемы, а лишь зарывают ее в глубокую яму. Работа микрофинансовых организаций нужна для 
того, чтобы предоставить гражданам возможность на совершенно свободной основе решать 

свои текущие проблемы. Это востребовано самими людьми, а не банками. Другой вопрос, что подоб
ные организации обманывают людей, предоставляя им невыгодные условия, прописанные мелким 
шрифтом, которые, как правило, никто не читает. И получается, что человек берет в кредит пять ты
сяч рублей, а отдать должен 250 тысяч. Вот такая позиция финансовых организаций – преступление, 
которое недопустимо. И необходимо бороться именно с подобного рода злоупотреблениями, 
запрещать их на законодательном уровне. Но нельзя запрещать деятельность микрофинансо
вых организаций.
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маршрут — окургактуально

прямая реЧь

Владимир МяКУш о предстоящей процедуре 
публичных слушаний по исполнению областного 
бюджета за 2015 год:

21 апреля законопроект Челябинской области «Об исполнении област
ного бюджета за 2015 год» пройдет процедуру публичных слушаний. 
Напомню, что слушания по проекту закона проходят ежегодно, начиная 
с 2006 года. Это так называемая народная экспертиза доходов и рас

ходов региональной казны. Во время широкого обсуждения с населением 
мы подводим итоги бюджетной политики минувшего года, оцениваем ее 
эффективность. Южноуральцам, пожелавшим лично принять участие в пу
бличных слушаниях, предоставлена такая возможность. Также свое мнение 
по законопроекту можно выразить заочно на официальном сайте Законода
тельного Собрания и по телефонам горячей линии, которая работает в об
ластном парламенте вплоть до даты проведения слушаний. С уверенностью 
можно сказать, что у южноуральцев растет интерес к вопросам бюджетного 
контроля и исполнения. Об этом говорит и статистика. Много посещений и 
просмотров мы зафиксировали, видно, что люди интересуются бюджетом, 
заходят на сайт, поступают телефонные звонки и предложения. Итогом 
публичных слушаний станут рекомендации, куда войдут поступившие 
от жителей предложения.

сотрудничество 

Делегацию представляли руководите
ли девяти муниципальных округов 
Севастополя. Возглавлял ее глава 

внутригородского муниципального образова
ния Нахимовского муниципального округа го
рода Севастополя, председатель Совета муни
ципальных образований Севастополя Вячеслав 
Просветкин.

В ходе встречи между Советом муниципаль
ных образований области и Советом муници
пальных образований Севастополя было под
писано соглашение о сотрудничестве в сфере 
правовых, экономических и многих других во
просов.

– Это еще один шаг на пути восстановле
ния долгосрочных и прочных дружеских связей 
между нашими регионами, – прокомменти
ровал первый вицеспикер южноуральского 
парламента Юрий Карликанов. – Форма сотруд
ничества может быть разной и во всех аспектах 
жизни: самоуправления, правовых, экономиче
ских и во многих других. Наше сотрудничество 
нацелено на решение целого ряда злободнев
ных вопросов и в первую очередь на улучшение 
качества жизни наших граждан.

Комментируя подписание соглашения, Юрий 
Карликанов заметил, что на сегодняшний день 
между Челябинской областью и Крымом уже 
действует ряд соглашений. Кроме того, еще в 
ноябре 2015 года между нашим регионом и 
Севастополем было подписано соглашение о 
торговоэкономическом, научнотехническом, 
социальном и культурном сотрудничестве. За
ключено сотрудничество между Советом муни
ципальных образований Челябинской области и 
Республикой Крым.

Кроме того, в марте текущего года согла
шение о сотрудничестве подписали Миасский 
городской округ и четыре района Севастопо
ля (Балаклавский, Терновский, Орлиновский 

и Инкерманский). В рамках этого документа 
достигнуты договоренности о сотрудничестве 
в сфере местного самоуправления. Муници
палитеты договорились обмениваться опытом 
работы, делиться информационными – нор
мативными, методическими, аналитическими 
ресурсами.

Также уже действует соглашение о сотрудни
честве между Севастополем и Златоустовским 
городским округом. Желание взаимодейство
вать между собой высказали и другие террито
рии: Еткульский район и Армянск, Кыштым и 
Евпатория, Троицк и Ялта.

Важность подобного сотрудничества отметил 
глава внутригородского муниципального обра

зования Нахимовского муниципального округа 
города Севастополя, председатель Совета муни
ципальных образований Севастополя Вячеслав 
Просветкин. Он обратил внимание, что это идет 
на пользу всем сторонам, поскольку происходит 
обмен опытом.

– Основная цель нашего визита на Южный 
Урал – рассмотреть любые варианты сотруд
ничества, чтобы иметь возможность реализо
вывать определенные проекты, – отметил Вя
чеслав Просветкин. – В настоящее время мы 
активно ведем переговоры с материковой ча
стью нашей страны. Учитывая, что полуостров 
Крым недавно вошел в состав Российской Фе
дерации, многое нам приходится начинать, 

что называется, с чистого листа. Поэтому мы 
просим оказать нам методическую, информа
ционную поддержку, предоставить какиелибо 
консультации в решении многих вопросов. И 
надо отметить, российские регионы охотно 
откликаются. Потихонечку входим в рабочую 
колею.

Также делегация из Севастополя ознакоми
лась с экспозицией музея, посвященного разви
тию и становлению российского парламентариз
ма, созданного при Законодательном Собрании 
Челябинской области. В завершение для гостей 
была организована экскурсия по историческому 
центру Челябинска с посещением Кировки и об
ластного краеведческого музея.

южный урал и сеВастополь: 
соглашение о сотрудничестВе

первый ЗамеСтитель предСедателя Законодательного 
Собрания ЧелябинСкой облаСти Юрий карликанов 
(фракция «единая роССия») вСтретилСя С делегацией  
иЗ города СеваСтополя. вСтреЧа СоСтоялаСь 12 апреля.

ИЗвещенИе о проведенИИ публИЧных слушанИй

21 апреля 2016 года в 14.00 в Законодательном Собрании Че
лябинской области (г. Челябинск, ул. Кирова, 114, Большой зал) 
пройдут публичные слушания по проекту закона Челябинской 
области «Об исполнении областного бюджета за 2015 год».

Указанный законопроект опубликован в газете «Южноураль
ская панорама» от 6 апреля 2016 года № 30 (3628), специальный 
выпуск № 8, и размещен на сайтах Законодательного Собрания 
Челябинской области и министерства финансов Челябинской 
области. 

Приглашаем граждан Челябинской области принять участие 
в публичных слушаниях (без официального уведомления о при
глашении). 

Заявку на участие в публичных слушаниях можно направить 
до 20 апреля текущего года для формирования предваритель
ного списка участников:

в письменной форме на имя председателя Законодательного 
Собрания области В.В. Мякуша по адресу: 454009, г. Челябинск, 
ул. Кирова, д. 114;

в электронной форме на сайте Законодательного Собра
ния области в разделе «Интернетприемная», в поле «Кому 

вы хотите задать вопрос?», выбрав пункт меню «Публичные 
слушания».

Заявки от граждан должны содержать фамилию, имя, от
чество, место жительства, контактный телефон.

Заявки от организаций, общественных объединений, под
писанные руководителем, должны содержать наименование 
организации, общественного объединения, а также место на
хождения, контактный телефон, фамилии, имена, отчества их 
представителей. 

Предложения и рекомендации к законопроекту, а также 
мнения по нему можно направить в письменной или электрон
ной форме по адресам, указанным для подачи заявок на уча
стие, либо по телефонам горячей линии, указав свои данные 
для обратной связи (фамилия, имя, отчество, место жительства, 
контактный телефон).

Телефоны горячей линии: 2392587, 2392590 будут работать 
с 7 по 20 апреля с 9.00 до 17.00 (кроме субботы и воскресенья).

В день проведения публичных слушаний каждый участник 
обязан зарегистрироваться, предъявив документ, удостоверяю
щий личность.

Делегаты от Совета муниципальных образований Севастополя 
познакомились с историей парламентаризма на Южном Урале.

Юрий Карликанов ответил на все заданные ему 
вопросы.



№ 11 (417) • 20 апреля 2016 года 7ПАРЛАМЕНТСКАЯ     НЕДЕЛЯ
Газета Законодательного Cобрания Челябинской области

Ирина ЯББАРОВА

новости

народный конкурс

предСедатель Законодательного 
Собрания владимир мякуш 
провел рабоЧее Совещание, на 
котором обСудили ход 
подготовки и проведения 
первого этапа народного 
телевиЗионного конкурСа 
«марафон талантов». колиЧеСтво 
уЧаСтников и поклонников 
конкурСа иЗ года в год 
воЗраСтает. в 2016 году 
отбороЧные туры также пройдут 
во вСех районах ЧелябинСка.

Три года назад мы выступили ини
циаторами организации областного 
народного телевизионного конкурса 

«Марафон талантов. Сегодня можно сказать, что 
по своему накалу он не уступает всероссийскому 
конкурсу «Минута славы». «Марафон талантов» 
проводится с целью выявления и поддержки 
самодеятельных талантов. В этом году конкурс 
проходит при поддержке депутатов фракции 
«Единая Россия» и проводится в три этапа, – рас
сказал Владимир Мякуш. – Главным информа
ционным партнером проекта уже третий год 
является Областное телевидение.

Сейчас в муниципальных образованиях Че
лябинской области проходит первый, отбороч
ный этап. Он должен завершиться к 22 мая. 
Участие в конкурсе принимают любые самодея
тельные творческие коллективы и исполнители 
независимо от жанров и возраста. По его итогам 
от каждой территории будут отобраны по три 
номерапобедителя, которые представят муни
ципальное образование во втором этапе.

Как отметил председатель Законодательно
го Собрания, отборочный этап конкурса «Ма
рафон талантов» должен пройти ярко и инте
ресно для всех участников. На мероприятии 
должна быть праздничная атмосфера. Всем 
участникам конкурса «Марафон талантов» 
будут вручены благодарственные письма ре
гионального отделения партии, а победителям 

– дипломы.

Что касается Челябинска, то для тех, кто не 
смог принять участие в конкурсе в своем районе 
или опоздал с подачей заявки, по предложению 
Владимира Мякуша принято решение провести 
дополнительный отборочный тур. Для этого не
обходимо обратиться в районное управление 
(отдел) культуры. 

Второй этап «Марафона талантов» пройдет с 
24 мая по 1 июля в пяти территориях – Челябин
ске, Кыштыме, Коркино, Магнитогорске и Зла
тоусте. Он будет проходить с участием профес
сионального жюри и завершится определением 
25 лауреатов. Сами мероприятия планируется 
провести в виде массовых праздников с орга
низацией интерактивной площадки, выставки 
и концерта.

После подведения итогов второго этапа в Ле
довой арене «Трактор» состоится галаконцерт, 
где определят победителей конкурса и облада
теля Гранпри.

Напомним, что областной народный теле
визионный конкурс «Марафон талантов» в 
этом году проводится в третий раз. Инициа
тива проведения конкурса принадлежит пред
седателю Законодательного Собрания Влади
миру Мякушу.

С графиком проведения первого этапа 
конкурса «Марафон талантов» и положением 
можно познакомиться на официальном сайте 
Законодательного Собрания (баннер «Марафон 
талантов»).

«марафон талантоВ» заВоеВал сердца

катав-ивановск

еманжелинск

Верхнеуральск

ашинский район

Марина Поддубная, Владимир Мякуш и Станислав Мошаров отметили популярность 
народного конкурса.
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ответы:

сканворд

В этом году решено продолжить реализа
цию проекта. В очередной раз он будет 
приурочен к 9 Мая. 

На специальной прессконференции, которая 
состоялась в минувший понедельник в пресс
центре медиахолдинга ОТВ, организаторы акции 
вспомнили, с чего все начиналось, а также рас
сказали о планах на предстоящий сезон.

В прошлом году в регионе удалось привести 
в порядок 18 мемориалов «Вечный огонь». Вто
рую жизнь получили мемориальные комплексы в 
восьми поселениях Карталинского муниципального 
района, а также в Уйском и Октябрьском районах.

– Проект начался с квестмарафона, – напом
нила пресссекретарь ООО «НоватэкЧелябинск» 
Ирина Велижанцева. – Активное участие в нем 
приняли дети. Ребятишки присылали нам фото
графии мемориалов, свои рассказы о них. Мы вы
брали те, которые нуждались в срочном ремонте. 
В результате все они были приведены в порядок.

На сегодняшний день на территории Челя
бинской области находится 91 мемориальный 
комплекс «Вечный огонь». Однако из них лишь 
порядка 23 мемориалов подключены к газу. 
Здесь огонь горит круглый год.

– Наша организация заключает договоры 
на поставку газа к мемориалам с муниципа
литетами или с предприятиями, – добавила 

представитель «НоватэкЧелябинск». – К сожа
лению, не со всеми муниципальными образо
ваниями заключены договоры. Но в прошлом 
году мы провели еще одну благотворительную 
акцию – в течение месяца поставляли газ на 
эти мемориальные комплексы бесплатно. В 
этом году мы также планируем провести по
добную акцию.

В том, что «Огонь Победы» – проект по
настоящему значимый, не сомневается дирек
тор медиахолдинга ОТВ Светлана Яремчук. По ее 
словам, в регионе еще немало мемориальных 
комплексов, которые требуют ремонта. 

– Очень важно обратить на них внимание, – 
заметила Светлана Яремчук. – Нельзя, чтобы эти 
памятники были заброшены, ведь это прошлое 
всей страны, каждого живущего. Памятники – 
это наши фамилии, наши семьи.

Уже в ближайшем будущем начнутся работы 
в Еткульском муниципальном районе. Восстано
вительные работы будут проводиться в шести по
селениях района. Денежные средства на ремонт 
уже перечислены в бюджет Еткульского района. 
Кроме того, большой комплекс работ намечен на 
крупном мемориальном комплексе в Кыштым
ском городском округе. Также ведутся переговоры 
с Чебаркульским городским округом.

Активно акцию поддержал Совет муници
пальных образований Челябинской области. Его 
председатель Анатолий Литовченко поблагода

рил организаторов проекта за возможность при
вести в порядок мемориальные комплексы.

– Эта замечательная акция должна продол
жаться и распространяться не только на мемо
риалы «Вечный огонь», но и на все 700 памятни
ков, которые установлены в нашей области в па
мять о погибших в годы Великой Отечественной 
войны, – добавил Анатолий Литовченко. – Совет 
муниципальных образований поддерживает эту 
акцию и будет активно участвовать в ней.

Кроме того Анатолий Литовченко заметил, что 
в благоустройстве мемориальных комплексов, 
установленных на Южном Урале в память о Вели
кой Отечественной войне, могут принять участие 
все жители региона. Уже с 20 апреля в области на
чинаются субботники на территориях памятников. 
Председатель Совета муниципальных образова
ний пригласил всех желающих принять участие в 
субботнике, который состоится 21 апреля с 9 часов 
утра у мемориала «Скорбящие матери».

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАТТАХОВА

на Южном урале продолжаетСя 
акция «огонь победы». напомним, 
в прошлом году в облаСти был 
реалиЗован СовмеСтный проект 
Законодательного Собрания 
ЧелябинСкой облаСти, 
медиахолдинга отв и ооо «новатэк-
ЧелябинСк» по ремонту и 
реконСтрукции мемориалов 
«веЧный огонь» в ряде территорий 
ЧелябинСкой облаСти. проект был 
приуроЧен к 70-летиЮ победы  
в великой отеЧеСтвенной войне.

В челябинскую область Вернулся «огонь победы»

Анатолий Литовченко, Светлана Яремчук  
и Ирина Велижанцева.


